



岳 風

< 学校教育目標 >

- ・生活の向上に役立つ学力を身につけよう
- ・人と自然を思いやる心を持とう
- ・強い身体と正しい心で結び合おう

弟子屈町立弟子屈中学校 (http://teichuu-7.hs.plala.or.jp/) 令和4年9月27日発行 No.6

文化祭ありがとうございました！

校長 成瀬 剛 慈

先週土曜日（24日）、3年ぶりに文化祭を開催することができました。コロナ禍のもと、入場者数を制限するため、お子様のいらっしゃる学年のみの参観、しかも1家庭2名限定とさせていただきました。おそらくご家庭によっては小さなお子さんも一緒に…というご希望もお持ちだったと思います。また、他学年の様子も見てみたいという方も多くいらっしゃったと思いますが…ご理解とご協力に感謝申し上げます。

生徒は限られた準備期間にもかかわらず、工夫して一生懸命、練習や作業に取り組んでいました。そして、当日の生き生きとした生徒の姿をみると、やはり学校は教科の勉強だけでなく、行事がいかにかに生徒の成長にとって大切なのがよく分かります。また、3年ぶりの開催でしたので、在籍生徒はだれも従来の弟子屈中学校の文化祭の様子が分からず、戸惑いもあったと思いますが、新しい文化祭を作っていくこうというパワーが強く感じられました。活気にあふれた素晴らしい文化祭でした。

さて、学校便りではしばしば紹介させていただいておりますが、本校は多くの地域の方々にお世話になっております。ここ1ヶ月に限ってみても、1年生の総合学習では、東京農業大学 上原巖様（地域環境科学部教授）、地域おこし協力隊 井出千種様（観光プロモーション・マーケティング活動支援員）、川湯ビジターセンター 片瀬亜美様（自然解説員）、川湯観光ホテル 中嶋康雄様（代表取締役）、オックアウトドア チャレンジ 奥村利之様（代表）に、ご講話から体験活動まで幅広くご協力をいただきました。

2年生の総合学習では川湯の森病院 渡邊明子様（企画広報部部長）、釧路信用金庫 大森球聖様（弟子屈支店支店長）、東星渡部建設株式会社 山村聡様（専務取締役）をお招きし、職業についてのお話しを伺い、その様子を弟子屈ロータリークラブ 8名の皆様に見ていただきました。

また、来年度の総合学習の計画立案に向け、定期的にお越しいただいている wondertrunk&co. 川端家栄様（プロジェクトパートナー）、昨年度のPTA 副会長 萩原寛暢様（弟子屈町町議会議員）、地域おこし協力隊 嶋裕香様（SDGs 推進活動支援員）には、本校の現在の教育計画を見てもらい、どのような方にお話しを伺い、活動を広げれば、生徒に効果的な学習環境を提供できるか、いろいろなアイデアをいただいております。そして、今後はこの取組を小学校とも連携し、その先の高校にもつなげていきたいと考えています。

ところで、今年度初めからしっかりと挨拶をすることを目標にしていますが、来校される方々から、本校生徒の挨拶がとても良いと言っていていただいております。

10月から後期が始まりますが、これからも多くの地域の方々にお世話になります。挨拶のみならず、さらに学校の体制を整え、地域に根ざした弟子屈中学校を目指していきたいと思っております。

*学校便りで呼びかけを続けております食育について、とりわけ残食量に改善の兆しが見えてきていると、給食センター（栄養教諭）から連絡をいただきました。目に見える形で成果が現れると、励みになるものです。今後も学校全体で取り組んで参りたいと思っております。ご家庭での呼びかけもよろしくお願いいたします。

令和4年度 10月行事予定

※ 新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の取組に伴い、国や道、町の方針や指導により教育活動が変更となる可能性があります。ご理解とご協力をお願い申し上げます。

日 曜	行 事 予 定	給 食			通 学 バ ス					下 校 時 間	
		1	2	3	登校	町営	阿原仁	和琴	部活		
1 土	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-
2 日	週休日 吹奏楽部定期演奏会	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-
3 月	校内消毒日 部活動休養日	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	-	15:40	
4 火	3年卒業アルバム写真撮影①	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
5 水	3年卒業アルバム写真撮影② 校内消毒日 部活動休養日	○	○	○	8:10	14:50	14:50	14:50	-	14:40	
6 木	生徒会選挙	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
7 金		○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
8 土	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
9 日	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
10 月	スポーツの日 美羅尾山ろく宛走マラソン	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
11 火	研修 部活動休養日	○	○	○	8:10	14:50	14:50	14:50	-	14:40	
12 水	職員会議 校内消毒日 部活動休養日	○	○	○	8:10	14:50	14:50	16:05	-	14:40	
13 木	3年学力テスト 2年職場体験学習①	○	-	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
14 金	2年職場体験学習②	○	-	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
15 土	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
16 日	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
17 月	前期通知表発行 教育相談 (-11/11) 委員会 校内消毒日 部活動休養日	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	-	15:40	
18 火		○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
19 水	眼科検診 校内消毒日 部活動休養日	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	-	15:40	
20 木	英検IBA	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
21 金	認証式	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
22 土	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
23 日	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
24 月	評議会 校内消毒日 部活動休養日	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	-	15:40	
25 火		○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
26 水	研修 校内消毒日 部活動休養日	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	-	15:40	
27 木		○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
28 金	1年福祉体験学習 委員会	○	○	○	8:10	16:05	16:05	16:05	18:05	15:40	
29 土	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
30 日	週休日	-	-	-	-	-	-	-	-	-	
31 月	研修 部活動休養日 定時退勤日	-	○	○	8:10	13:20 14:50	13:30 14:50	13:30 14:50	-	-	

※ 変更があった場合は、「安心メール」でお知らせいたします。
 ※ 暴風雨等による臨時休校の場合、6:00~6:30に「安心メール」を配信しますので、ご確認ください。町教委の判断で前日の連絡となることもあります。
 ※ 31日（月）は、研究授業のため、下校バスは、1年生が14:50、2・3年生が13:30となります。

<1年生フィールド研修>

8月25日(木)に、1年生がフィールド研修を行いました。地域おこし協力隊の井出千種様と川湯ビジターセンターの片瀬亜美様のガイドで赤エゾマツの森の散策をし、アウトドアチャレンジの奥村利之様のご指導で硫黄山までのエコツーリングを体験しました。硫黄山に着くと、川湯観光ホテルの中嶋康雄様から硫黄山の成り立ちについてお話をいただきました。



<1年生弟子屈再発見発表>

9月6日(金)に、1年生がフィールド研修で学んだことをもとに、「弟子屈再発見」の発表を行いました。

エコツーリズムを視点に学んだ今回の学習から、弟子屈の自然の成り立ちや環境保全などについて、タブレット端末を活用し、わかりやすく発表することができました。

この学習は、来年度以降、宿泊研修や修学旅行にもつながる学習です。



<2年生職業講話>

9月7日(木)に、2年生が、「職場体験学習」を前に、弟子屈町ロータリークラブの方々を講師にお招きし、ご講話をいただきました。

弟子屈町ロータリークラブの方々にご来校いただき、川湯の森病院の渡邊明子様、釧路信用金庫弟子屈支店の大森球聖様、東星渡部建設の山村聡様から、働くことの意義や町内の企業の仕事や活動について、ビデオやスライドを使って、お話していただきました。

10月13日(木)～14日(金)の2日間、今回学んだことを意識して、町内の企業や役場等の皆様にご協力いただき、「職場体験学習」を通して、働くことについて学んできます。



<第74回文化祭開催>

9月24日(土)に、3年ぶりとなる「第74回弟子屈中学校文化祭」を開催しました。感染症対策のため、入場数制限をし、学年毎にご参観いただき、保護者の皆様のご理解とご協力に、改めまして、お礼申し上げます。コロナ禍で2年間、文化祭を開催できなかったため、在籍生徒にとって初めての取組となりましたが、一生懸命練習や作業に取り組み、素晴らしい展示・発表となりました。

<1年生>

演劇では、食の大切さについて考える良い機会となりました。劇中のダンスパフォーマンスも印象的でした。生きるためには命をいただくということを再確認できました。

合唱では、1年生らしい、元気の良い歌声で、力強く歌い上げることができました。



<2年生>

オリジナル台本の演劇、コント、ダンス、オタ芸と総合エンターテイメントでした。ユーモアたっぷりの中に、ロイロノートの活用、AEDの使い方、タブレットを使った効果音や背景映像など、授業で学んだことを取り入れた発表となっていました。また、ハンノキモールの写真撮影スポットもかわいい仕上がりでした。

合唱では、各パートの音程をしっかりと捉え、練習の成果が出て、美しいハーモニーを響かせることができました。



<3年生>

演劇、巨大トトロ完成までのビデオ、エンドロール映像、どれも完成度が高いものとなりました。演劇では、東日本大震災について考えることができましたし、場面の切り替え等の演出も、何度も練習をしてきたことが伝わりました。映像の編集技術も、総合学習の発表活動での技能が発揮されました。

合唱では、ハーモニーの美しさと表現力の豊かさが素晴らしく、さすが3年生というパフォーマンスで、後輩たちへのお手本となっていました。

<教科作品・文科部・吹奏楽部>

教科作品展は、書写、美術の授業での作品をハンノキモールに、文科部の作品は、美術室に展示しました。

吹奏楽部の演奏もコンクールや北陽高校吹奏楽局との合同演奏で磨いた演奏技術が発揮され、アンコールもかかり、会場が一体となって盛り上がりました。

